
                                                             

 

Ordentliche Mitgliederversammlung der Abteilung Leichtathletik des VfL 1860 Marburg 

am 15.02.2023 im Vereinsheim 

Beginn 19.04 Uhr, Ende 20.13 Uhr 

Leitung: Moritz Ernst (stellvertr. Abteilungsvorsitzender) 

Protokoll: Marlis Möller 

Anwesend sind 8 stimmberechtigte Mitglieder: Jule Braxein, Moritz Ernst, Clemens Möller, Marlis 

Möller, Thomas Möller, Marko Seeg, Katrin Löwe-Steiß, Jendrik Wunsch 

Zwei nichtstimmberechtigte Mitglieder (minderjährig, stimmberechtigt sind die anwesenden 

Erziehungsberechtigten): Amelie Laukel, Laurenz Steiß 

Entschuldigt: Britta Bauer, Liv Burg, Alena Keil, Amin Labdi, Madlen Meller, Jakob Möller 

 

   TOP 1. Begrüßung 

Der Abteilungsvorsitzende Jakob Möller kann krankheitsbedingt die Sitzung nicht leiten. Die Leitung 

übernimmt sein Stellvertreter, Moritz Ernst. Er begrüßt alle Anwesenden und dankt ihnen für die 

Teilnahme. Die vorgeschlagene Tagesordnung wird ohne Änderungen angenommen. Die 

Beschlussfähigkeit der Versammlung wird festgestellt. 

 

TOP 2. Berichte aus den Gruppen 

• U6 (schriftlich vorgelegt von Liv Burg, vorgetragen von Moritz Ernst) 

o Trainerinnen: Liv Burg, Alena Keil, Mia Mocigemba 

o Gruppe wurde neu eingerichtet, erstes Training am 28. April 2022 

o wurde mit 20 teilnehmenden Kindern sehr gut angenommen 

o Aufgrund des unerwartet hohen Zuspruchs war der Start etwas holprig, mittlerweile 

läuft es aber glatt 

o Regelmäßig nehmen 15-20 meist sehr motivierte Kinder am Training teil 

o Neben Aufwärmspielen wird Koordination geübt, an leichtathletische Disziplinen 

herangeführt und am Ende eine Dehnrunde angeboten 

o Die Trainerinnen freuen sich über das gute Miteinander in der Gruppe und gute bis 

sehr gute Entwicklungsfortschritte 



o Viel Spaß hat der Gruppe das gemeinsame Weihnachtsbacken im Vereinsheim 

gemacht 

 

• U8 (schriftlich vorgelegt von Alena Keil, vorgetragen von Moritz Ernst) 

o Trainerinnen: Alena Keil, Amelie Laukel, Michelle Achenbach 

o angeboten werden zwei Termine pro Woche, die beide gut angenommen werden. 

Einige Kinder kommen zu beiden Terminen. 

o gute Gemeinschaft, auch durch gemeinsamen Wechsel von U6 in U8 

o Fokus in U8: heranführen an die einzelnen leichtathletischen Disziplinen, vorbereiten 

auf kommende Wettkämpfe 

o Einzelne Kinder, die schon in der U10 trainieren sollten, trainieren bis zum Sommer 

(aus terminlichen Gründen oder auf besonderen Wunsch) noch in U8 

o Die Absprache unter den Trainern klappt gut 

o Teilnahme am INOSOFT-KiLa-Cup in Stadtallendorf mit zwei Mannschaften 

 

• U10 (Bericht: Laurenz Steiß) 

o TrainerInnen: Annika Pfeiffer, Britta Bauer, Laurenz Steiß, Amelie Laukel 

o Zum Training kommen sehr viele Kinder. Teilweise gab es einen Aufnahmestopp. 

o Teilnahme am INOSOFT-KiLa-Cup in Stadtallendorf mit zwei Mannschaften (1. Platz 

und 4. Platz) 

 

• U12 (Bericht: Moritz Ernst) 

o TrainerInnen: Moritz Ernst, Amelie Wilhelm, Britta Bauer 

o Angemeldet sind für die Alterklasse 62 Kinder 

o Es gibt 2 Trainingstermine 

o erfolgreiche Teilnahme an Kreishallenbestenkämpfen in Stadtallendorf mit einem 

großen Teilnehmerfeld 

o Dieses Jahr sind etwas mehr Wettkampfteilnahmen als im vergangenen Jahr geplant 

 

• U14 (schriftlich vorgelegt von Madlen Meller, vorgetragen von Moritz Ernst) 

o Trainerin: Madlen Meller 

o 2 Trainingstermine: pro Termin etwa 10 Jugendliche (insgesamt sind etwa 20 

angemeldet) 

o Training am Montag: zusammen mit U12 (Hallenkapazität ist ausgeschöpft) 

o Training am Donnerstag: zusammen mit U16 (Jule und Madlen teilen Gruppe 

erfolgreich auf) 

o Athletiktraining am Mittwoch für U14/U16/U18 wird gut angenommen 

o Trainingszeiten im Sommer so beibehalten, aber auf 2 Stunden aufstocken 

o erfolgreiche Teilnahme an Kreishallenbestenkämpfen in Stadtallendorf 

 

• U16 (Bericht: Jule Braxein) 

o Trainerin: Jule Braxein 

o Die fließenden Übergänge von U12 nach U14 und von U14 nach U16 haben gut 

geklappt 

o Vom Leistungsniveau her gibt es große Unterschiede. 

o Die Bereitschaft, an Wettkämpfen teilzunehmen ist mittelmäßig gut. 

o Training am Donnerstag: zusammen mit U14 (Jule und Madlen teilen Gruppe 

erfolgreich auf) 



o Etwas schwierig ist, das es für das Athletiktraining am Mittwoch keine Halle gibt und 

so das Training teils behelfsmäßig in einem Vorraum stattfindet. 

o Trainingszeiten im Sommer so beibehalten, aber auf 2 Stunden aufstocken 

 

• U18/U20 (Bericht: Clemens Möller) 

o Trainer: Clemens Möller, Jakob Möller 

o Fokus liegt auf den Sprintdisziplinen 

o Vier Trainingstermine mit bis zu 12 Athletinnen und Athleten 

o viele Wettkampfteilnahmen (teilweise zu viele) 

o Ostertrainingslager in Italien 

 

• Trainingsgruppe Speer (Bericht: Clemens Möller) 

o Trainer: Amin Labdi 

o sehr kleine Trainingsgruppe (Amin, Tim, Amelie) 

o soll im Sommer wieder mehr werden 

 

• Zirkeltraining (Bericht: Marko Seeg) 

o Halle am Schwanhof wurde nach ½ Jahr Nutzung anders vergeben 

o Training fand viel im Freien statt 

o seit ca. 3 Monaten Training in neuer Halle der Steinmühle 

o leider sehr wenige Teilnehmer 

o Lohnt es sich, das Zirkeltraining noch anzubieten? 

 

TOP 3. Bericht des Kassenwarts (Thomas Möller) 

• Vorgelegt wird eine Vergleichstabelle 2019-2022 

• Die positive Entwicklung der Abteilung schlägt sich auch im Kassenbestand nieder. 

• Der Kassenstand zum Jahresübergang 2022/2023 betrug 28.344,11 €. 

• Einnahmen: Mitglieds- und Abteilungsbeiträge, Zuschüsse von Stadt und Landkreis 

(Sportgeräte, Fortbildungen, Veranstaltungen), Veranstaltungen (Kuchenverkauf, Startgelder) 

• Ausgaben: Übungsleitervergütungen, Startgelder, Sportgeräte 

• Trotz vieler Ausgaben konnte der Kassenbestand 2022 leicht erhöht werden, weil durch die 

Ausrichtung eigener Veranstaltungen fast 8.000 € eingenommen wurden. Herzlichen Dank an 

alle, die dazu beigetragen haben! 

 

TOP 4. Bericht des Abteilungsvorsitzenden (Jakob Möller) 

• Kaum noch Corona-Einflüsse 

• Erfolgreichstes Jahr der jüngeren Vergangenheit 

• Nochmal deutlicher Mitgliederzuwachs auf jetzt rund 350 

• Neue Gruppe U6 super angenommen 

• Generell sehr großes Engagement im Trainerteam, regelmäßige Sitzungen, viel Austausch 

• Sieben Veranstaltungen sehr erfolgreich ausgerichtet 

• An vielen Wettkämpfen teilgenommen 

• Erfolge im Kreis bei der KiLa, Jugendliche bei Hessischen Meisterschaften, Britta Bauer bei 

Deutschen Gehermeisterschaften 



• Zunehmend Kooperation mit Schule und Verband: Kadertraining, Partnerschule des 

Spitzensports 

• Marko lobt sehr die tolle Entwicklung der Abteilung, die auch von außen sehr positiv 

wahrgenommen und geschätzt wird. 

 

TOP 5.       Trainings-, Trainingslager- und Wettkampfplanung 2022 

• Im Wesentlichen wie 2022 

• Zeiten für Sommer kommen kurz vor den Osterferien 

• TL Ostern und Herbst wieder geplant und gebucht 

• Wettkampftermine kommen über Trainer, hier aber auch Kalender auf HP 

o Anmerkung Marlis: Können in diesem Kalender Uhrzeiten angegeben werden? 

 

TOP 6.  Veranstaltungen 2023 

• Geplant sind einige eigene Veranstaltungen: 

o Termine auf der Homepage 

• Für alle Veranstaltungen bittet die Abteilungsleitung um Unterstützung durch die 

Abteilungsmitglieder, die Eltern und wer immer Lust dazu hat. 

o Unsere eigenen Veranstaltungen sind ein wesentlicher Grund, warum es der 

Abteilung finanziell so gut geht 

 

TOP 8.  Verschiedenes 

• Es gibt jetzt eine PSG-Beauftragte in der Abteilung: Tabea Veitengruber 

o Zu erreichen über psg.leichtathletik.marburg@proton.me 

o Ansprechpartnerin bei Vorfällen, Bedenken … 

o Es wird ausdrücklich betont, dass nichts vorgefallen ist. Es handelt sich um eine 

vorbeugende Maßnahme. 

• Marko hat im Vorfeld der Jahresversammlung mit Jakob über das Thema Inklusion 

gesprochen. Mit den derzeitigen Kapazitäten ist eine Inklusionstrainingsgruppe nicht 

möglich. 

• Kampfrichter: Einige zu Kampfrichtern ausgebildete Abteilungsmitglieder haben als 

Kampfrichter an Veranstaltungen teilgenommen. Es wäre schön, wenn sich noch mehr dazu 

bereit erklären würden. Wir hoffen auf einen weiteren Lehrgang dieses Jahr. 
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